

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10
céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

10
céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

La pillería civil

La gente política, sólo se preocupa de lo suyo, dejando para aúna los áridos problemas que sobre el tapete municipal muérense de riza, y sirven de escarnio a los mangoneadores.

Alguno de los desaprensivos políticos que por nuestra incuria padecemos, han tratado estos días de mejorar sus distritos con miras electorales, con el fin práctico de asegurar su elección, para luego hacer papel higiéico de su acta de concejal.

Para mayor abundamiento, se presentan para su reelección, hombres completamente fracasados en su gestión administrativa, que, si bien alguna vez el eco de su voz sonó en el salón de sesiones, fué para pedir algo conque halagar a los suyos, y siempre bajo la férula del cariquillo que los dirige, y cuyos mandatos acatan con el más ruin de los servilismos.

En la última sesión municipal, los honrados concejales señores Ors Perez y Sánchez Sampelayo, pusieron de manifiesto algunos de los muchos tapujos de nuestra administración, sin que ninguno de los culpables de nuestra bancarrota y nuestro desprestigio, oyeran sus acusaciones, pues buen cuidado tuvieron de abandonar sus escaños a las primeras palabras de los ediles republicanos, dando á entender con su cobarde huida, que estaban convencidos y confesos de sus delitos.

¿Y es para esto para lo que quieren el acta de concejal?

¿Basta manera de defender los intereses del pueblo!

El asunto del gas, es, como hemos dicho repetidas veces, cuestión de vida ó muerte para Alicante.

Hemos pedido al alcalde señor Boti áiera cuenta de sus trabajos encaminados á dar satisfactoria solución al problema, y su contestación ha sido pro cesar por injurias al que esto escribe.

Hemos querido poner en la picota á los políticos vividores, y un compañero nuestro se pudre en la carcel.

Hemos defendido los intereses del pueblo, y la parte asalariada de la política y de la Prensa ha hecho escarnio de nuestros escritos.

Hemos puesto los puntos sobre las íes y dado el nombre de ladrón al que nos robó, y se nos dice que nuestro lenguaje es bastardo.

Hemos sostenido campañas en pró de la clase obrera, y los que se enriquecieron á costa de su sudor, nos llaman gente tabernaria.

¿Qué debemos hacer? ¿No está suficientemente probado nuestro sacrificio?

Pues bien: Ni procesos, ni encarcelamientos, ni amenazas, serán bastantes para que decaiga nuestro ánimo, y dejemos la norma de conducta que nos hemos impuesto.

Toda esa taifa de vividores del común del pueblo, quedará burlada en su vil campaña contra nosotros. El desprestigio de su política, samina en pos de sus silenciosos pazos como visible Madgyar.

Postal diaria

Te quejas de tu esclavitud, de tus miserias y de tu excesivo trabajo. ¡Calla, no sigas con tus lamentos! Dime: ¿Mas hecho ó laborado algo por remediar tus desdichas? Si no has hecho nada para ayudar á tus hermanos de sufrimiento á desprenderse del yugo de la esclavitud ¿con qué derecho te quejas? ¿No comprendes que la virania de los de arriba cesará con la rebelión y la satisfacción de los de abajo? ¡Salvamento así cesarán tus desdichas y sufrimientos.

JOSE ROTEMON

Ironías...

¡Nos adherimos

El simpaticote celega madrileño (de Madrid), A B C, ha comenzado una campaña muy respetable, muy seria, y muy digna de alabanza, para crear una LIGA contra la difamación para impedir la existencia de ese número de periodicuchos que se pasan la vida blasfemando y escandalizando.

La verdad sea dicha con toda la imparcialidad y sinceridad que cabe en un papel de fumar, el careunda A B C ha puesto el dedo en la llaga al pretender «fabricar» esa liga para los santos de su devoción.

Pero lo malo del caso, es que el celega tiene poca memoria, ó se hace el longis por lo que le pueda colgar á las ninfas de Estropajosa.

Hace unos cuantos meses, otro periódico, «España», abrió un plebiscito para que todo el mundo diera su opinión sobre la conducta de A B C.

Hubo opiniones de todos y para todos los gustos; algunas de ellas tan sabrosas como que no había por donde cojerlas. Entre otras cosas le decían que gracias al era alemán y á las tortas sacristaneas, podía arrastrar una vida regalada, y encender algún cirio á santa Cita, patrona de las buenas sirvientas y de las frescas amas de eria y etc., etc.

Pero como lo de «cortés» y lo de «valiente» es puro convencionalismo, al simpático cerillero A B C, le es «altamente conveniente» organizar, fabricar ó fundar esa liga, para que los

periodicuchos blasfemos que no sean de la «buena prensa», no puedan meter ruido ni armar escándalo, poniendo al descubierto sus martingalas.

El popular diario japonés, órgano de las padogas, «Chun-chin-chan chou», se adhiere al sensamiento de la liga, poniendo á disposición de A B C, toda la grava de sus columnas, y toda la roña de sus cronistas.

Nosotros, por no ser menos, también ponemos nuestro periódico á disposición del cerillero, pero con una y exclusiva condición:

La «liga» será, en vez de seda, de cáñamo embreado, suficiente fuerte para colgar del Viaducto de la calle de Segovia, á todos los embaucadores de conciencias, y á todos los vividores del presupuesto.

Estamos conformes, simpático colega. Recuerdos á doña Cibeles.

SINTIERRA

Periodistas encarcelados

Ayer mañana fueron citados para comparecer ante el juez de instrucción nuestros queridos amigos y compañeros Carlos Espiá, redactor de «El Luchador» y Antonio Moscat, de ALICANTE OBRERO.

Después de prestar declaración les fué decretado el auto de procesamiento y encarcelación.

Fueron conducidos á la carcel por una pareja del Cuerpo de Seguridad.

Acompañaron á los detenidos hasta la carcel nuestro director y el compañero «Sintierra».

El señor juez les concederá libertad provisional, mediante fianza de diez mil pesetas en metálico á cada uno.

Los queridos compañeros están recibiendo muchas visitas.

Clemencia

I

Allá por el año 1707, Luis XIV tuvo á bien conferir la presidencia del Estado de Paris al señor Safaille, cuando su hija Clemencia frisaba en los 16 años y estaba locamente enamorada de Jorge Garau, capitán del regimiento de La Pere. Ya la dicha de ambos rayaba en el último escalón de lo sublime, cuando el joven capitán recibió inesperadamente la orden de reunirse en el término de 24 horas á su regimiento, que embarcaba para la India, en la escuadra que mandaba el conde Jorbis.

—Señor presidente—le dijo Jorge antes de marchar—es preciso que mi matrimonio con Clemencia sea un hecho antes de mi partida para la India.

El señor Safaille, no contestó. Se puso pálido, y besó á su hija.

—¿Qué decidía?

—Nada, Jorge, no puedo acceder; pero si he de decirte que tu unión con mi hija, tendrá lugar cuando espiren los dos años que ha de durar tu ausencia.

—Está bien,—contestó Jorge un tanto malhumorado.

Y marchó de allí después de haber deslizado rápidamente estas palabras al oído de su amada: «Esta noche, á las diez, en el jardín».

Clemencia se estremeció, pero sabiendo que aquella sería su última entrevista, contestó con firmeza:

—«Iré.»

II

—¿Me amas?

—Sí. ¿Por qué dudas?

—Teme... muchas cosas.

—No temas: seré tuya, ó de nadie.

Y ambos amantes se despidieron con el más tierno de los abrazos.

III

Has pasado cuatro años. A Jorge Garau se le cree muerto. Su regimiento fué casi aniquilado; él mismo resultó herido y hecho prisionero. Por eso, cuando hubo llegado á Paris y se dirigió á la calle de San Jesús, la sorpresa y la alegría de la anciana no tuvieron límites.

Aquel mismo día, se dispuso un magnífico festin, para celebrar el retorno del hijo querido.

—No extreñaros que no participe de vuestra alegría—dijo Jorge á los alegres invitados—Esta mañana, al pasar por la iglesia de San Germán, he visto los preparativos de unas pompas fúnebres, que me atormentan, que me hacen presentir una desgracia, que...

—Sí, sí—dijo un convidado—esa ceremonia fúnebre es la de la señora de Roissieux, la señora del presidente del tribunal mayor, que murió ayer repentinamente.

—¡Oh! sí—dijo otro convidado—la señora Roissieux, conocida en Tolosa por Clemencia Safaille.

—Sí, hijo mío; la noticia de tu muerte, tu tardanza...

Jorge lloró hasta humedecer la cruz de San Luis que ostentaba orgulloso en su pecho.

IV

—¡Oyel...

JUAN PAN-BLANCO

38, Méndez-Núñez, 38

En esta casa se lava, tinta y plancha á vapor sin descoser las prendas. Se tiñen lutos al día. Se lavan trajes en doce horas. Especialidad en lavados en seco con máquina especial. Se lavan guantes y quitan manchas. Las prendas negras se tiñen en diferentes colores.

PETREL

Al señor gobernador

Penemos en conocimiento de la primera autoridad civil de la provincia, que en Petrel se está toreando un becerro y una vaca en un corral, que no tiene condiciones ninguna para esta clase de espectáculos.

Además de estar prohibidas por la ley no satisfacen ningún derecho y se celebran estas capeas sin autorización de ninguna autoridad.

El domingo se presentaron varios jóvenes de Alicante, con deseos de eclipsar á Belmonte y lo único que consiguieron fué algunas contusiones.

Como creemos que el alcalde de Petrel estará enterado y no dicta ninguna disposición encaminada á prohibir lo que denunciarnos, esperamos que el señor gobernador prohibirá esas salvajadas que el pueblo no quiere que se celebren.

EL CORRESPONSAL.

Mientras nuestros compañeros Carlos Espiá y Antonio Mesort, de intachable honradez, se encuentran en la cárcel por escribir, andan su llos los que robaron y roban el sudor del pueblo

Los tres mosqueteros

Copiamos de un periódico local:

«Los señores don Fructuoso Sánchez Sempelayo, don Lorenzo Carbonell y don Valentin Sánchez, se separan de la Concentración Republicano-Autónoma y reaban por ello la más absoluta independencia.»

No podemos negar la labor administrativa y honrada que estos señores hicieron en el Ayuntamiento como representantes del pueblo, y en particular, la del batallador don Fructuoso Sánchez, que en toda ocasión defendió nuestros intereses; pero creemos que el equivoco de estos señores es enorme; y su retroceso en la política es manifiesto.

Tiempo hace que estos señores balanceaban entre la República y la monarquía en forma de loro asturiano, acatando la política que el embustero y ambicioso Melquiades Alvarez hacía en los ministerios en busca de la lacayuela librea, de criado de Romanones.

Dejamos para otro día los comentarios que el caso requiere.

Prometemos amargarles la reformista elección.

Los hay enteros.

[Por la cruz de San Andrés]
¿Qué pasará en el distrito de Hernán Cortés?

—¿Qué quiere el señor?
—¿eres tú el sepulturero de este cementerio?
—Sí, señor.
—¿Tú quieres hacerte rico?
—¡Mi capitán!...
—Contesta.
—Si no comprometo la cabeza...
—Nada de eso: se trata de que exhumas el cadáver que enterraste esta mañana.

—¡Tal sacrilegio!
—¡Toma; miserable!... y Jorge le arrojó un puñado de oro.
—¿Y si me echan á galeas?
—¡Toma, imbécil! —y le arrojó otro puñado de luises...
El sepulturero se dió por vencido, y seguido de Jorge se dirigió á la fosa, sacó el féretro, y mirando al capitán le dijo friamente:

—Ya está
—No; hay que levantar la tapa del ataúd.

—Eso no—gritó el sepulturero.
—¡Desgraciado! —interrumpió el capitán amenazándole con su puñal.

Ante tal argumentación, no hubo más que ceder; pronto estuvo en el césped el cuerpo amortajado de la señora de Roissieux.

Jorge se arrojó ante el cadáver, y rezó devotamente.

V

Se habia escuchado un grito; el sepulturero volvió instintivamente la cara, y vió al capitán que corría llevándose entre sus brazos á aquel cadáver que antes habia desenterrado.

Quiso correr y no pudo, pues le paralizaban los músculos extraños herores. Había visto que el cadáver se agitaba, se movía, como si hubiera

VI

Cinco años después, Roissieux se entregaba, ante la feza de su llorada Clemencia, á lúgubres meditaciones, cuando el crujir de un vestido vino á sacarle de su éxtasis... Miró inopinadamente, vió á una mujer, á Clemencia. ¡Ella, ella!

Cuando quiso abrazarla, aquella mujer corrió; Roissieux salió tras ella, pero aquella mujer, más ligera que él, saltó á un coche, cuyos caballos partieron al galope al desaparecer tras la pertezuela la nueva dueña.

Fuera de sí, Roissieux interrogó al sepulturero, preguntó por aquella misteriosa dama, pero sólo pudo averiguar que el antiguo sepulturero habia marchado á su pueblo, y que aquella elegante dama le era desconocida.

Roissieux, no obstante, fué aquel mismo día á denunciar sus sospechas á las autoridades policíacas.

VII

Tres días después, Roissieux recibía una carta del teniente de policía, concebida en los siguientes términos;

«La dama que vive en el cementerio es la señora de Garau, esposa del señor de Garau, Mayor del regimiento de artillería de La Fera. El sepulturero, por quien me preguntó, ha muerto, legando á sus hijos una buena fortuna»

VIII

El presidente Roissieux estableció una querrela por rapto contra el señor de Garau, pidiendo la nulidad del segundo matrimonio de la que fué señorita de Safaille.

El proceso instruyóse; hubo escándalo, y cuando llegó el día de la vista, inmenso público invadió la Audiencia, ávido de curiosidad.

Expusieron los testigos, esforzándose el presidente por demostrar que aquella mujer era su esposa.

El capitán Garau, por su parte, defendió con ahínco sus derechos. ¿No habia muerto la señorita Safaille?

Aquella mujer que junto á él se sentaba, era su legítima esposa.

IX

El tribunal desestimó la demanda de Roissieux, y acordó la debida reparación al Mayor Garau y á su esposa, injustamente atacados en su estado, en su reputación y en su pundonor.

Pero Roissieux, que habia marchado á su casa antes de que terminase la vista, regresó á los pocos minutos y rogó al presidente que le dejase hablar.

Traía de la mano una niña, su hija, á la cual puso junto á la procesada, mientras murmuraba:

—Veremos ahora si la madre reconoce á su hija, señor presidente.

Tan pronto vió la criatura á su madre, se n titubear cególe las manos.

—¡Mamá, mamá!... dame un beso

No pudo la antigua señorita de Safaille disimular sus instintos de madre. Abrazando á la niña, gimió llorosa:

—Clemencia!... hija de mis entrañas!

El tribunal declaró nulo el matrimonio de Garau con Clemencia Safaille, condenándola á volver al domicilio de su legítimo esposo, el señor Roissieux.

X

Al día siguiente Roissieux habia reunido en su casa á los individuos de su familia, compañeros y amigos para recibir á su esposa.

Presentóse ésta sola, vestida de blanco, primorosamente alhajada y adornada con lujo asiático.

Al verla Roissieux, fué á abrazarla, pero Clemencia le hizo un ademán para que se detuviera.

—Caballero,—le dijo con voz tranquila y resignada,—os devuelvo lo que habiais perdido.

Y cayó muerta sobre el pavimento. Aquella misma noche, Jorge de Garau, que se habia envenenado con ella, espiró en los brazos de su madre...

FARDET.

CONSULTA PERSONAL

Profesora en partos

Atención preparatoria para profesoras en paros y prácticas de las mismas.

Esta Academia cuenta con profesores y profesoras para el examen de ingreso.

Retiro completo para la enseñanza preparatoria.

PARTE DE NOTICIAS

«Alicante» núm. 6, principal

JIJONA

Escandalosos

Según nos denuncian esta pasada semana se promovió un fenomenal escándalo en la calle de Galera, por unos cuantos muchachos que por lo visto se creen que en este pueblo no hay más dueños que estos «manigotes».

Estos sujetos se presentaron en la

casa número 1 de la citada calle, donde habita Juan (a) «Mateno» quienes después de promover un fuerte escándalo rompieron una puerta, y no contentos con estas valentías, se personaron en casa María (a) «Tenienta», los que después de insultarla con palabras soeces la amenazaron.

Los autores de estas hazañas son un hijo del «Cojo» de consumos, otro del señor Miguel el cartero, y el hijo del sastre de la plaza.

Según nos dicen estos mismos sujetos vienen realizando varios abusos en el pueblo.

¿Estarán amparados por el caciquismo estos valientes? Señor alcalde, haga el favor de ordenar que cazen á esos «zulus» y demostrará velar por la tranquilidad de los vecinos de Jijona.

De elecciones

Se pone en conocimiento de los socios de la Casa del Pueblo «El Socorro», que han quedado expuestas al público las listas electorales en el local de Secretaría para que las puedan examinar y hacer cuantas reclamaciones sean necesarias, las cuales serán debidamente atendidas.

Yo.

Candidatura por

Sierra morena

Cortijo primero

Juan Palomo

Cortijo segundo

Luis Candelas

Cortijo tercero

J. María el Tempranillo

Cortijo cuarto

Jaime el Barbudo

Cortijo quinto

El Barquero

de Cantillana

Cortijo sexto

Diego Corrientes

Cortijo séptimo

D. Juan de Serrallonga

Cortijo octavo

Engrudo

Nota.—Las candidaturas se depositarán en un trabuco que servirá de urna.

Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2'00 pesetas, kilo

Virgez de Boien, 13.

El asunto de Aspe

Llega a nosotros la noticia de que nuestro artículo «La bestia humana» publicado en el número 781 correspondiente al día 5 del actual, y en el que relatábamos el repugnante hecho realizado por un sátiro y del que resultó víctima una niña pobre y desgraciada ha causado malestar entre los médicos que intervinieron profesionalmente en el suceso, por estimarse aludidos en forma que no les favorece.

Nada tan lejos de nuestro ánimo: conocemos y hemos visitado a todos los facultativos que conocieron a la niña y que dictaminaron sobre el hecho de antes, y nos consta que esos dictámenes han sido producto de su honrada convicción sin que hayan ejercido presión sobre ellos méviles bastardos, y nos complacemos en hacerlo constar públicamente y sin requerimientos extraños, para satisfacción de los que pudieran creerse molestados y para nuestra propia satisfacción, ya que nunca es propósito nuestro zaherir a nadie injustamente.

NOTICIAS

Los parientes del soldado José Candeia Boj, se presentarán en término de 30 días, en las oficinas del Regimiento de Saboya, con objeto de percibir los bienes del indicado soldado fallecido.

Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarme? El es camaleón y compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Vil avieja, 73, bajo.

Por el ministerio de Instrucción pública, se ha dispuesto la creación de una escuela unitaria de niñas y otra de niños en el poblado de Hondón de los Frailes, Ayuntamiento de Hondón de las Nieves.

GANGA.—Por tenerse que ausentar su dueño, se vende una máquina Singer en muy buenas condiciones.—calle Juan Herrera, 16.

Salón Moderno

Esta noche se proyectará la delicadísima y preciosa comedia en dos partes «El poeta de las montañas», el sensacional drama en dos partes «Hermandad del destino» y la mejor película comica que se ha visto, titulada: «Cartas amorosas de Sánchez».

BORDADORA y caladera se ofrece para toda clase de labores en ropa blanca y juegos de cama.

Angeles, 9 tercero.

Traz rápida y penosa enfermedad, dejó de existir el laborioso joven don Eduardo Prieto, hijo del que fué tipógrafo del mismo nombre.

Nuestro pésame á la familia.

Banda Municipal

Queda abierta en la Academia de esta Banda, la matrícula gratuita para las clases de solfeo é instrumentos de madera y metal.

Se encuentra en Alicante el aplaudido novillero Juan Sella «Cantillana», el cual está aún convaleciente de la cogida que sufrió toreando en la plaza de Vista Alegre.

Se necesitan aprendices en el taller mecanico de lavado y planchado, Sagasta 23

Hoy se reunirá la junta provincial del Censo electoral, en segunda convocatoria, para resolver asuntos de su competencia.

Ramón Ripoll

Letras y grabados en madera
Sagasta, 55

De la guerra europea**Cesan las persecuciones**

Roma. Telegrafían á una agencia que las persecuciones de los turcos contra los griegos han cesado.

Muchos súbditos griegos han regresado á Turquía para reanudar sus interrumpidos negocios.

Telegramas de origen alemán dicen que por el Danubio ha empezado el transporte de municiones y material de guerra para Turquía y Bulgaria.

Bombardeos

Londres.—Telegrafían de Bucarest á «The Times», con fecha del jueves, que la flota anglofrancesa bombardeó Dedegatch.

Dan también nuevos detalles del bombardeo de Varna.

La escuadra iba acompañada de varios transportes que conducían tropas.

Antes de comenzar el bombardeo, los navíos ejecutaron

varias maniobras, mientras los transportes permanecían lejos, en alta mar.

También acompañaban á la escuadra dos submarinos. Según referencias de algunos pescadores, sólo efectuaron el bombardeo tres navíos.

Las baterías búlgaras contestaron desde las costas, y algunos obuses cayeron entre los barcos rusos, sin alcanzar á ninguno.

La flota rusa se mantuvo alejada del campo de minas submarinas.

Sin confirmación

Paris. De Turín dicen al «Figaro» que el secretario de estado de la Santa Sede ha recibido la noticia de la muerte del Kronprinz.

La flota anglofrancesa

Paris. De Londres dicen al «Matin», con fecha de ayer, que la flota anglofrancesa reanudó ayer mañana el bombardeo de Dedegatch.

¿Intervendrá España?

Londres. En Washington dicen al «Daily News» que se observa gran movimiento en favor de la paz, emanado de los centros germanos.

Un ministro americano ha declarado que los Estados Unidos no intervendrán, pero que sí lo hará España.

Diversiones públicas**CINE SPORT**

Funciones por sesiones de cine y variedades. Las siete en adelante. En todas las noches de emocionantes bandos interpretados por eminentes artistas.—Preferencia 30 céntimos.—General 15

SALON MODERNO

Exhibición de interesantes películas procedentes de las zonas más renombradas. Programa nuevo diariamente. Sesión continua desde las siete en adelante.—Preferencia, 15 céntimos.—General 5

TEATRO NUEVO

Todas las noches espectáculos de interesantes bandos cinematográficos interpretados por notables artistas.

Los miércoles y jueves de cada semana «El Misterio del 1 000.000 de Dólares».

Preferencia 15 céntimos general 5

Desde las seis y media en adelante, sesión cinematográfica.

Gran variedad en los espectáculos y fiestas para caballeros.—Últimas novedades en sombreros.

FRANCIS FUGO

Alameda 12, (ante Princesa)

tidé además á entrar en una casa como institutriz, la señorita Clelia había hecho alusión á él con frases insultantes, haciendo creer á la condesa que fuera su amante.

—Por tal motivo he venido;—continuó Antonia,—para que usted me defienda.

—Usted no tiene necesidad de que la defienda nadie de las malas insinuaciones de esa vieja envidiosa y maligna,—dijo Floriane, que sentía agitado su corazón cerca de tan bellísima criatura, que el dolor hacía más interesante.

—Pero yo no quiero que se piense mal de mí,—interrumpió Antonia con energía.—Soy celesá de mi honra, el único tesoro que peso, y no deseo más que vivir de mi trabajo.

—Usted tiene excelentes propósitos,—dijo Floriane sonriendo,—y yo os ayudaré en vuestra empresa. Pero razonemos: ¿está usted convencida de poder vivir con el solo producto de sus manos? ¿No permitiríais á un amigo, al cual habéis demostrado no ser indiferente, el ofrecimiento de un lindo pisito, y los medios para empezar de una manera menos delicada vuestra vida?

Antonia se demostró ofendida y asustada.

—Si aceptara,—dijo,—confirmaría las sospechas de Clelia.

sa hizo observar á Antonia que aquella familiaridad con un joven no era correcta.

Antonia fingió el mayor candor.

—¿Por qué?—preguntó con aire ingenuo—¿Qué mal puede haber?... Floriane recuerda mi niñez feliz, me habla de mi madre como hizo esta mañana en la playa y he pasado un rato bien triste con él evocando el pasado. Ciertamente, si alguna persona maligna nos hubiese calumniado... pero, ¿qué importa! mi conciencia está tranquila.

—Por lo menos,—interrumpió Clelia,—vuestra conciencia os dirá que el traje que llevábais no era decente para tratar de cosas tristes...

Antonia iba á contestar con una injuria, pero se contuvo.

Ella no deseaba más que dejar Bordighera el mar ya no le encantaba, y la casa de la condesa se le había hecho insoportable.

De vuelta á Turín, la condesa le propuso volver otra vez al colegio.

—¡Eso jamás!—constató Antonia con aire resuelto.

—Bien,—dijo la condesa—os colocaréis entonces como institutriz en una honrada familia que yo conozco, y se necesitan una joven instruída y hábil en labores.

Edición especial de Alcoy

Palabras alentadoras

De esperar era, que un pueblo como el de Bocairente sumido en atavismos supersticiosos e ignorancia, fuese capaz de levantarse arde contra los explotadores de los cuales son víctimas. Y decimos esto, porque otros han tratado de organizar en estrecho lazo cual corresponde a todos los explotados y debido a la sumisión en que hasta la fecha han estado, han sido inútiles todos los esfuerzos de compañeros que se han puesto en el trance de recibir la recompensa conocida con el nombre de sueldo.

Y para demostrar lo que venimos diciendo, podemos citar compañeros que al bien no han llegado a sufrir las pesadumbres de un encarcelamiento, si han tenido que abandonar su pueblo natal en busca de un mendrugo de pan para poder alimentar a sus inocentes pequeñuelos y muy en particular a sus desdichados ancianos.

Hubo un tiempo en que estos, los mismos compañeros que hoy se han levantado del letargo en que los tenía sumidos, fueron los causantes de que aquellos que supieron responder a un deber que el progreso lo reclama y como derecho del mismo, tuvieron que sufrir las agravantes consecuencias de una opresión hija de la ignorancia.

Algo ha despertado el obrero de Bocairente, pero no lo bastante para hacerlo consciente y este despertar ha sido consecuencia de la presión bur-

guesa, es decir que la torpeza de los esclavizadores ha enseñado el camino de la rebeldía, principio de emancipación, por lo que en este momento solo nos resta decir que entrado en el campo de batalla, cueste lo que cueste, no debemos permitir que el terreno conquistado tan caro como nos cuesta, se adueñe el burgués, porque como señor feudal nos haría pagar con creces su despotismo.

Obreros, abajo la tiranía y viva la emancipación social.

Suplicamos a nuestros suscriptores que si advierten alguna falta en el reparto ó tienen que hacer alguna reclamación, pasen por la calle Lan Mauro, número 6, donde está establecida nuestra redacción y administración, donde se les atenderá debidamente.

Alcoy al día

La Feria

Ayer terminó la feria de Santa Teresa en nuestra ciudad.

Esta ha estado bastante concurrida si bien el número de feriantes es cada año menor.

Pidiendo castigo

Con motivo de ser puestas en libertad provisional las mujeres conocidas por «las Mananas», procesadas por la

misteriosa desaparición y muerte del niño Rigoberto Boronat; la opinión se muestra indignadísima.

Gran número de personas fué ante el domicilio de aquéllas, teniendo la guardia Civil necesidad de dar una carga.

Una Comición visitó al alcalde, solicitando la revisión del proceso.

El alcalde desde el balcón del Ayuntamiento, prometió telegrafiar al Gobierno en ese sentido.

Sigue la agitación.

¡Qué asco!

Según tengo entendido unos cuantos maestros de peluquerías, tratan de que el horario vigente desaparezca, empleando todos los medios más villanos y cobardes que pueden concebirse dentro de todo lo malo y corrompido.

Si esos señores en vez de emplear dichos medios tan rastreros, a mi modo de ver y entender, buscasen fórmulas entre los suyos y en el terreno de los hombres, mejor dicho en la sociedad, madre de las generaciones, no dudo, viniesen a un acuerdo luego, no lo hacen ó no les asiste la razón ó son unos cobardes.

Cobarde es quien se constituye en instrumento inicuo del cual se valen los más osados. Háganlo así los partidarios de sistema, los prudentes le harán sobre la base incommovible de la verdad y la justicia.

Pueden esos señores continuar su labor en el papel de reaccionarios al bien común del oficio, que toda su obra estribaría para dar más honra a lo justo.

Y pongo como precedente a esos señores que nuestro mal social ha de ser combatido allí donde levante la cabeza, sobre la cual se levantará el pedestal del bien de todos.

Para terminar, solo me resta advertirles que de continuar acérrimos adversarios y con su conducta de habilidad rastrera, haciendo ver a los que fielmente cumplen su deber, que lo blanco sea negro y lo negro sea blanco, iré publicando sus hazañas por dosis. Hoy me compadezco.

¡Qué asco!

Por teatros y cines

Calderón

Sigue alcanzando grandes aplausos la compañía de este teatro que dirige el señor Gil y mas las simpáticas artistas Pilar Martí y Clarita Pascach.

«La Mercantil»

En esta sociedad termina el día cuatro la simpática artista Consuelo Duran la que tanto éxito á alcanzado en este pueblo por ser belleza y arte abiendo debutado la bella bailarina Encarnación Ivorra que también nos parece que tendrá buen éxito en sus trabajos de baile y de buena artista en lo que le deseamos tenga mucha prosperidad.

Concepción Baeza Sala

Profesora en Partos

Comadrona que fué de la Beneficencia Asistancia de partos á domicilio.— Academia preparatoria para la carrera de comadronas.— Escuelas para amparadas.

Carratera de San Vicente número 35 piso primero.

Tipografía obrera

Calle de San Juan número 8

Alicante

Antonia movió la cabeza.

—No quiero servir á nadie,—replicó,—estoy en edad de poder ganar la vida con mi trabajo, sin perder mi libertad, y así haré.

La condesa quedó sorprendida; no se esperaba tal cosa de su protegida.

—Una joven de tu condición, no puede vivir sola.

Antonia la miró sin ruborizarse.

—¿Por qué?—preguntó.—¿ Cree usted que no he de saber guardarme? Esté usted segura que sabré llevar siempre erguida la frente, y nadie tendrá que avergonzarse de mí.

—Especialmente,—interrumpió Clelia irónicamente,—con un guardián como el conde Florian.

—Parece que á usted le interesa mucho el joven, dijo Antonia con sonrisa indolente,—pero no teme una rival como usted.

Por primera vez la condesa amonestó severamente á la joven, mostrándose casi arrepentida de haber sido tan generosa con ella.

—Temas razón, hija mía,—dijo á Clelia cuando estuvieron solas.—Y yo no quería creerte. ¡Con tal que Antonia no acabe mal!

Clelia movió la cabeza.

—Debia usted decir: ¡con tal que no haga acabar mal á algún otro! Una joven como Antonia es una especie de peste para la sociedad. ¡Pobre el que se le acerca, no tiene salvación!

El mismo día de aquel coloquio Antonia salió de casa sin decir nada; y sabiendo las señas de Florian, fué á verle.

El conde vivía en un elegante piso, y tenía un criado muy corrido é inteligente.

Cuando éste anunció á su amo que una hermosa joven quería hablarle de parte de su tía la condesa Silvánica, Florian comprendió quién era y se sintió agitado.

—Hazla entrar en la sala,—dijo al criado,—y ruégale que me espera un instante.

Acabó de vestirse apresuradamente y corrió lleno de gozo á recibir á su amiguita.

—¿Es usted? ¿no me engañó?—dijo, tomando las manos de Antonia, haciendo ademán de abrazarla. Pero se contuvo viendo los ojos de la joven llenos de lágrimas, por lo que, poniéndose serio, le preguntó qué le sucedía.

Antonia, llorando, le contó que habia sido tratada cruelmente por Clelia, la que habia instigado á la condesa para que la encerrase otra vez en el colegio, y porque ella se habia resis-

Doña Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadronas, con arreglo al último plan de estudio SAN VICENTE 61.—ALICANTE

Se vende un kiosco dedicado para la venta de refrescos, cerveza, helados y toda clase de licor, siendo éste de montaña. He en cinco piezas; en construcción de madera muy bien pintado, queda abierto á tres caras, siendo casi cuadrado, y la cuarta cara, tiene las hojas para botellas y puerta del mismo.

Corrao se conservan después de mucha servida, hasta seis cajas de cerveza, 24 litros de madera y cuatro metros.

Aprovechando éste para la venta de muchos artículos: mitad dos metros en ancho por 180 de fondo construido hacia dos meses y colocado en la plaza de Alfonso XI en, Aupa.

Podrán dirigirse á un dueño en Aupa, Francisco Navarro.

Talonarios Es. hacen venta. imprimados por seis millones.